

“Mantener lo conseguido. Afrontar los desafíos”

Manifiesto Día 8 de Marzo de 2016

Hoy, día 8 de marzo, hoy y todos y cada uno de los días de nuestras vidas tengamos un momento de calma, un momento interior, parémonos en “la habitación propia”: coloquemos una mano sobre nuestra cabeza y otra sobre nuestro pecho, y gritemos todos y todas: “aquí y aquí está nuestra fuerza; aquí y aquí está nuestra libertad”. Ya lo hicieron otras mujeres y otros hombres antes que nosotros y ahora tenemos la obligación de continuar con la misma energía y resolución para avanzar.

Miremos al pasado solo para mantener lo conseguido, y anticipémonos al futuro para afrontar los desafíos.

Somos cientos, miles de mujeres y hombres con voz propia, vayamos levantándola poco a poco, porque eso significará que tenemos poder sobre nosotros mismos y nosotras mismas, no lo queremos sobre nadie más. Hagamos que esto sea una realidad para cada una de las mujeres de esta provincia. Y entre todos, hombres y mujeres, lo podemos conseguir.

Levantemos, entonces, la voz y aportemos nuestra fuerza para que nadie se sienta débil por razón de su sexo. La historia ha cambiado y nosotros y nosotras con ella. **Es este manifiesto, un manifiesto nacido de los deseos, sueños y reflexiones expresadas por mujeres de la provincia. El mejor homenaje que las podemos hacer hoy es sumarnos a sus deseos y reflexiones.**

Por todo ello expresamos y respaldamos lo siguiente:

- Que somos distintos y distintas, así que la grandeza está en tratar igual al desigual, porque en la diferencia está la riqueza.
- Que “nuestra-vuestra” rebeldía sea siempre en pro de la libertad e igualdad de género.
- Que las capacidades no dependen del sexo, así que animamos a que hombre o mujer concurse en lo imposible, solo así lo harán posible.
- Empodérate; empoderemos, entre todos y todas, a las mujeres.
- Trabajemos por la educación en igualdad, que es la llave de la libertad.
- Nunca olvidemos que la educación en igualdad desarrolla todo el potencial del ser humano.
- Es esta educación el remedio de los males de la sociedad.

- Dejemos de teorizar y apliquemos enseñanzas compartidas entre niños y niñas. La vida, el día a día les exigirá por igual tareas en casa, en la familia, en la calle. Enseñemos a los hombres y mujeres del mañana a desenvolverse en el seno de un hogar.
- Comprometámonos todos y todas a dirigir un Plan de Igualdad en las Instituciones, en las casas, en las calles y en las plazas de nuestros pueblos...
- Borremos de nuestras vidas imágenes de un pasado sexista; ayudemos a que todas las mujeres borren de su discurso el “qué dirán”. Se borrarán así gran parte de los temores.
- No dejemos de soñar, hombres y mujeres.
- No dejemos de pensar, hombres y mujeres.
- No nos desanimemos, estemos a la altura de sujetarnos entre todos, hombres y mujeres.
- Tengamos clara que esta será la fórmula para sacar adelante cada uno de nuestros proyectos, sin que el sexo decida.
- Sigamos nuestros sueños hasta conseguirlos. Hazlo como le dirías a tu hija que lo hiciera... Y díselo.
- Retroalimentémonos entre hombres y mujeres.
- Ocupemos los espacios de nuestra propia vida, son nuestros. Permitamos que cada hombre y cada mujer ocupe el suyo.
- Rechacemos los estereotipos, esos estereotipos que se han aplicado, fundamentalmente, sobre las mujeres: una mujer sobre una silla de ruedas puede ser igual de fuerte, hermosa y capaz que cualquiera; las canas en la mujer son también ejemplo de vida; la belleza en la mujer, como en el hombre, se siente, no solo se ve... luchemos, así, contra los estereotipos que, finalmente, nos atan a todos y a todas.
- No nos pongamos límites y no los habrá. No se los pongamos a nadie por razón de sexo.
- Lucha, si no luchas tú ¿quién lo hará? Luchemos entre todos y todas.
- Y como decía Virginia Woolf: No hay barrera, cerradura ni cerrojo que pueda imponerse a la libertad de nuestra mente.

Así que, “MANTENGAMOS LO CONSEGUIDO Y AFRONTEMOS LOS DESAFÍOS”

(Manifiesto elaborado a partir de las entrevistas realizadas a mujeres de la provincia con motivo del Día Internacional de las Mujeres, 8 de marzo de 2016)